
СОБОЛЕЗНОВАНИЯ родным и близким 
Анатолия Повелия выразили губер-
натор Александр Беглов и предсе-
датель Законодательного собра-
ния Санкт-Петербурга Александр 
Бельский.

«Анатолий Анатольевич был 
в высшей степени ответ ственным, 
надежным, компетентным руково-
дителем. Многие годы он занимал 
ответственные посты в исполни-
тельных органах государственной 
власти Санкт-Петербурга», – отме-
тил Александр Беглов.

ПЕРЕД ДНЕМ РОЖДЕНИЯ МАМЫ
В последние дни Анатолий Пове-
лий был советником губернатора 
Петербурга. До этого трудился 
вице-губернатором, который 
курировал сферу ЖКХ, работал 
главой администрации Колпин-
ского района, занимал должность 
первого заместителя главы адми-
нистрации Курортного района… 
В Курортном районе он и начи-
нал свою политическую карьеру, 
когда в конце 1990-х был избран 
депутатом муниципального совета 
города Зеленогорска.

« М ы  п о з н а к о м и л и с ь 
в 1989 году, – рассказал «Петер-
бургскому дневнику» депутат Зако-
нодательного собрания Санкт-Пе-
тербурга Юрий Гладунов. – Мы 
вместе шли по служебной лест-
нице, сначала в  армии, потом 
в муниципальном совете, потом 
стали главами: я – Петроградского 
района, а он – муниципального 
совета Зеленогорска. Дальше Пове-
лий стал замглавы Курортного рай-
она, главой Колпинского района 
и вице-губернатором. И все это 
время мы дружили семьями: и мы, 
и жены, и дети».

Парламентарий подчеркнул, 
что  Анатолий Повелий любил 
людей, а  они отвечали ему 
взаимностью.

«Он ведь понимал уже, что ухо-
дит, и ему хотелось напоследок 
никому не быть в тягость. 9 сентя-
бря два дня рождения – у его жены 
и у меня. Он в последний раз мне 
звонил, поздравлял, и я уже пони-
мал, что он прощается. И ему очень 
хотелось дотянуть еще хотя бы 

несколько дней – почему? Потому 
что у его мамы день рождения 
13 сентября. Не получилось», – 
сказал Юрий Гладунов.

Советник главы админи-
страции Курортного района 
в 2013-2019 годах Евгений Кар-
пов вспомнил, как в 2014 году 
он под руководством Анатолия 
Повелия готовился к 300-летию 
Сестрорецка.

«И  я  до  сих пор уверен, 
что  самые лучшие творческие 
идеи, воплощенные в празднич-
ные лозунги, видеоролики, были 
претворены в жизнь и навсегда 
остались в истории города благо-
даря поддержке Анатолия Анатоль-
евича, обладавшего безупречным 
чувством вкуса», – считает Евге-
ний Карпов.

Директор сестрорецкой Цен-
тральной библиотеки имени 
М. М. Зощенко Людмила Мина-
ева добавила: «Анатолий Повелий 
запомнился мне как очень ответ-
ственный руководитель, с боль-
шим чувством юмора, всегда гото-
вый поддержать».

С ОСОБОЙ ОТКРЫТОСТЬЮ
Председатель Комитета по благо-
устройству Санкт-Петербурга Васи-
лий Пониделко был знаком с Ана-
толием Повелием 10 лет.

«Я всегда видел в нем хоро-
шего товарища, крепкого про-
фессионала, человека, который 
всю свою деятельность направил 
на то, чтобы сделать жизнь людей 
в нашем городе лучше. «Его величе-
ство житель», – часто повторял он. 
И в этих словах не было ни капли 
иронии. Он действительно счи-
тал, что служит каждому гражда-
нину Санкт-Петербурга, и выкла-
дывался до конца», – рассказал 
Василий Пониделко.

Сильным, волевым и  ответ-
ственным человеком назвал Ана-
толия Повелия временно испол-
няющий обязанности начальника 
Государственной административ-
но-технической инспекции Алек-
сей Геращенко.

«Анатолий Анатольевич был 
примером для всех. Его выделяла 
настоящая петербургская интел-

лигентность в общении с людьми 
вне зависимости от  их  ста-
туса и ранга», – сказал Алексей 
Геращенко.

С ним согласен председатель 
Жилищного комитета Олег Зотов.

«Опытный хозяйственник, 
мудрый руководитель, он всегда 
шел навстречу жителям, помогая 
решать волновавшие их вопросы, 
прикладывая все силы для процве-
тания Петербурга. Будучи на посту 
вице-губернатора Петербурга, 
Анатолий Анатольевич приумно-
жил авторитет руководимой им 
отрасли», – считает Олег Зотов.

По словам председателя Коми-
тета по государственному кон-
тролю, использованию и охране 
памятников истории и культуры 
Сергея Макарова, Анатолий Пове-
лий был человеком слова. Сейчас 
это большая редкость.

«С  ним было легко и  при-
ятно работать, он все понимал 
с полуслова», – заметил Сергей 
Макаров.

А по мнению главы админи-
страции Колпинского района 
Юлии Логвиненко, Анатолия 
Повелия отличали «особая откры-
тость и внимательность к каждому 
жителю, молодость души, нерав-
нодушие и активная жизненная 
позиция».

«По его инициативе было реали-
зовано много масштабных проек-
тов. В поселке Металлострой у ДК 
имени Маяковского восстановлен 
фонтанный комплекс и появилась 
первая в городе летняя эстрада. 
Претворился в жизнь уникальный 
проект по созданию нового обще-
ственного пространства «Зима-
Лето», – перечислила Юлия Лог-
виненко. – Анатолию Анатолье-
вичу удалось объединить усилия 
депутатов муниципального обра-
зования и неравнодушных жите-
лей поселка».

ГДЕ ПРОЙДУТ ПОХОРОНЫ
По словам депутата Юрия Гладу-
нова, отпевание Анатолия Повелия 
состоится в зеленогорской церкви 
Казанской иконы Божьей Матери. 
Похороны прой дут на Зеленогор-
ском кладбище.

Вчера в возрасте 59 лет ушел из жизни советник губернатора Петербурга Анатолий Повелий. Последние два 
года он трудился на посту вице-губернатора, а до этого долгое время занимал руководящие посты в админи-
страциях Колпинского и Курортного районов. Какие черты отличали Анатолия Повелия? Об этом «Петербург-
скому дневнику» рассказали его бывшие коллеги.

  НИНА АСТАФЬЕВА, ЯНА ГРИГОРЬЕВА /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

«Он действительно считал, что служит каждому петербуржцу»

Анатолий Повелий родился 19 марта 
1964 года в поселке Дунаевцы Хмельниц-
кой области. С 1992-го по 1999 год занимал 
руководящие должности в различных ком-
мерческих структурах. Считается, что он 
стоял у истоков муниципальной власти 
Зеленогорска, сделал многое, чтобы город 
стал комфортнее.

13 СЕНТЯБРЯ 2023 
СРЕДА6 ОБЩЕСТВО

PD3111_13092023.indb   6 12.09.2023   21:45:57



«Он действительно считал, что служит каждому петербуржцу»

Анатолий Повелий был яркой лич-
ностью, настоящим российским 
офицером и патриотом, человеком, 

умеющим принимать непростые решения 
и вести за собой большие коллективы. 
Для всех нас он был учителем, способным 
вдохн овлять и достигать целей.

Еще на посту руководителя органов 
местного самоуправления Зеленогорска 
он внес огромный вклад в сегодняшний 
облик курортного города.

Или вспомнить 300-летие Сестрорецка 
в 2014 году. Анатолий Повелий уже был 
первым заместителем главы администра-
ции Курортного района и сумел зажечь 
всех идеей города, обращенного к людям. 
Преобразились улицы, дворы, появились 
новые общественные пространства, нача-
лось благоустройство набережной реки 
Сестры.

В должности вице-губернатора Петер-
бурга Анатолий Анатольевич сумел начать 
преобразования, направленные на под-
нятие престижа трудовых профессий. 
Как мудрый руководитель, он понимал, 
что в этом есть основа любых управлен-
ческих решений. И мы в этом убедились.

Петербург его не забудет. Дело Анато-
лия Повелия будет продолжено.

САнатолием Повелием мы познако-
мились в 2002 году, когда я только 
возглавила Зеленогорский парк 

культуры и  отдыха. Он был совсем 
не похож на нынешний. Как говорил 
сам Повелий, тут «пахло старостью». 
Юридически почти ничего не  было 
оформлено: ни земля, ни инфраструк-
тура. Первое, что нам сообща удалось 
сделать, – это выставочный павильон 
ретроавтомобилей, ставший городской 
достопримечательностью.

Другим важным событием городского 
масштаба стал фестиваль уличных теа-
тров «Рыжий слон». Памятник Георгию 
Вицину – тоже инициатива Повелия.

В то же время именно Анатолий Пове-
лий, защищая парк, пресек строительство 
апартаментов на пляже.

Он очень любил Зеленогорск. При этом 
никто не стеснялся предлагать свои идеи, 
потому что знал: они будут услышаны. 
Поэтому в парке достраивается сейчас 
киноконцертный комплекс, о котором 
столько мечтали. До конца года плани-
руем благоустроить еще один участок. 

Надеялись, что Анатолий Повелий при-
едет на открытие, но, к сожалению, про-
изошло то, что произошло…

Мы были знакомы с Анатолием Пове-
лием лет тридцать: я хорошо знал 
еще его отца, Анатолия Михайло-

вича. Мы вместе служили в Риге.

Грамотный, активный, деятельный, 
пробивной – с Анатолием Анатольевичем 
было очень комфортно работать, и даже 
на таком трудном участке, как жилищ-
но-коммунальное хозяйство и  благо-
устройство. А ведь он именно эти вопросы 
и стал курировать на должности вице-гу-
бернатора. Очень жаль, что реформу ЖКХ 
не успел довести до конца.

Результаты работы Анатолия Повелия 
может оценить каждый, кто был в Зеле-
ногорске хотя бы проездом. Например, 
очень проблемным местом когда-то был 
перекресток проспекта Ленина и Зелено-
горского шоссе. Еще в 2003-2005 годах, 
задолго до появления Западного скорост-
ного диаметра и реконструкции «Скан-
динавии», мы предлагали сделать шоссе 
трехполосным. Оно было чрезвычайно 
загруженным. Пусть эта мечта не осуще-
ствилась, но основной участок – на пере-
крестке  – включили в  госпрограмму 
и  все-таки расширили, и  произошло 
это только благодаря энергии Повелия, 
его харизме и решительности. Теперь 
там перед светофором три ряда: для тех, 
кто поворачивает, и для тех, кто едет 
прямо. И пробок нет!

Сам Повелий никогда не  забывал, 
что он – офицер. Ему очень подошел бы 
гусарский мундир. Он ушел на повыше-
ние, но всегда был в курсе дел. Мог позво-
нить ночью, но никто не обижался, потому 
что – всегда по делу. И всего полтора 
месяца назад он приезжал в Зеленогорск 
на День города. Тогда-то мы и ви делись 
в последний раз.

Язнал Анатолия Повелия еще с тех 
времен, когда он был политработ-
ником в воинской части. Как все 

активные комсомольцы, это был заводной 
и  неравнодушный молодой человек. 
Характерная деталь – он организовал 
в части, наверное, впервые в истории 
Вооруженных сил СССР, слет солдатских 
матерей. Это было году в 1987-м.

Потом он стал замполитом дивизиона, 
уволился. Наши пути пересеклись, когда 
я пришел работать в зеленогорскую адми-
нистрацию, а Повелий был там председа-
телем муниципального совета. У них была 
отличная команда, что было особенно 
важно, потому что в начале 2000-х никто 
толком не понимал, зачем нужно местное 
самоуправление и чем оно должно зани-
маться. Потом уже определились, что это 
и приведение школ в порядок, и детские 
площадки, и сады. Повелий все направил 
в нужное русло. Сказал: «Давайте будем 
работать для нашего города. Чтоб нам 
потом было не стыдно».

Анатолий Повелий отличался уме-
нием взаимодействовать с людьми – 
самыми разными. Он сам вел прием граж-
дан и всех мог выслушать, даже самых 
агрессивных, всем – если не помочь, 
то хотя бы объяснить, в чем проблема. 
И никто не уходил без ответа, ни разу 
этот прием не сорвался, как бы ни вел 
себя визитер. Кстати, пожилых людей 
он всегда очень уважал и особенно почи-
тал своих родителей, тем более отца, 
тоже офицера и участника вьетнамской 
и ближневосточной кампаний.

Отличительной чертой Анатолия Ана-
тольевича была удивительная способ-
ность разобраться в любом вопросе, дойти 
до сути.

Он был мудрым 
руководителем

Надеялись – приедет 
на открытие…

Ему бы подошел 
гусарский мундир

Первый слет 
солдатских матерей

АЛЕКСАНДР ЗАБАЙКИН

 /глава администрации Курортного района/

ГАЛИНА СМОЛЯНСКАЯ

 /директор Зеленогорского парка культуры и отдыха/

ИВАН УЛАСЕНЯ

 /бывший начальник отдела благоустройства и экологии 

администрации Курортного района/

ИГОРЬ ДОЛГИХ

 /глава местной администрации города Зеленогорска/
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В те годы многие осу-
ществленные там про-
екты благоустройства 
стали примером для дру-
гих муниципалитетов 
Петербурга.

Анатолий Анатолье-
вич прекрасно понимал, 
что если к апартамен-
там постоянно будут 
подъезжать машины, 
то парк это убьет.

13 СЕНТЯБРЯ 2023 
СРЕДА 7ОБЩЕСТВО

PD3111_13092023.indb   7 12.09.2023   21:45:57




